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Carta 6 del Presidente 

Con agrado me dirijo a todos nuestros respetados miembros a través de este informe que 
contiene los aspectos más relevantes de la gestión realizada durante el periodo que se 
comprende del 1 al 30 de abril de 2024:  

 

1. El plan de trabajo y la visión de gobernanza de los candidatos a los puestos de alcalde 
y vicealcalde del distrito de Panamá, por la libre postulación, H.D. Edison Broce y 
Antares Rodríguez, fueron escuchadas por la Junta Directiva de la Capac, presidida 
por el Ing. Alejandro Ferrer S. 
 
El candidato y actual diputado, Edison Broce expresó que su propuesta consiste en 
tres ejes fundamentales para potenciar el distrito capital estos son: Ciudad verde, 
Ciudad segura y Ciudad eficiente. 
 

2. Asistimos al Lanzamiento de CADE 2024: Panamá Desafíos y Soluciones 
Inevitables, que es la conferencia anual de ejecutivos organizada por la Asociación 
Panameña de Ejecutivos de Empresa (Apede), que se llevó a cabo el lunes 8 de abril 
en el Hotel Sheraton. 
 
El presidente de Apede, Lic. Juan Carlos Arosemena trató sobre la realidad y 
situación de Panamá, sobre la responsabilidad fiscal, evasión fiscal, todos los temas 
que el país debe mejorar, en pro de mejorar las finanzas del Estado.  
 
Esta actividad, tuvo como orador de fondo al Sr. Enrique García, quien trabajó en 
el BID y en CAF. Acompañó a los organizadores del evento, con una exposición 
sobre temas de institucionalidad, democracia y gobernabilidad.  
 
El evento contó con la asistencia de presidentes de gremios del sector privado y la 
membresía de Apede.  
 

3. El martes 9 de abril, representantes del consorcio Panamá Cuarto Puente integrado 
por China Harbour Engineering Company Ltd. (CHEC) y China Communications 
Construction Company Ltd. (CCCC), agremiados a la Capac se acercaron a nuestro 
gremio para informar sobre los avances del proyecto del Cuarto Puente.  
 
La obra que inició con trabajos de construcción en algunos intercambiadores en 
marzo 2024 destaca entre los principales proyectos de infraestructura del país, ya 
que beneficiará la calidad de vida de las personas que se desplazan a diario entre la 
ciudad de Panamá y el interior de la República. 
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En la reunión, el consorcio estuvo representado por el Ing. Mario Montemayor, 
como superintendente de Obra; el Sr. Luis Ferreira, encargado de Relaciones con 
la Comunidad; Sra. Nicole Wong, de Comunicaciones; y la empresa Llorente y 
Cuenca, que manejan las relaciones públicas, con la Lic. Margoriet Tejeira. 
 
El Ing. Mario Montemayor, superintendente de la Obras dijo que se prevé la entrega 
de este proyecto a finales de 2028 e indicó que, respecto a la ejecución, se espera 
que a mediados de este año inicien una importante fase, por lo cual requerirán la 
participación de empresas locales calificadas y de mano de obra a su cargo. 
 

4. El Lic. Carlos Sánchez de la empresa Deloitte Consultores, S.A., miembro de la 
Capac, realizó una presentación en reunión de Junta Directiva, el 10 de abril sobre 
“El efecto de perder el grado de inversión en proyectos de infraestructura y APP”. 
 
Por un lado, el análisis del grado de inversión considera la calificación de Fitch 
Ratings, así como las expectativas de las otras calificadoras. Se analizaron los factores 
causantes de la calificación. 
 
Por su parte, el Lic. Luis Morán, consultor Económico de la Capac, realizó aportes 
en cuanto al índice de burocracia del país, explicó los avances y algunos desafíos en 
esta materia. 
 

5. La Capac como gremio que forma parte del Consejo Directivo del Instituto Técnico 
Superior Especializado (ITSE) atendimos una reunión ordinaria el jueves 18 de abril. 
Este Consejo educativo fue presidido por el titular del Ministerio de Trabajo y 
Desarrollo Laboral (Mitradel). 

 
6. Participamos en una reunión del Consejo Nacional de la Empresa Privada (CoNEP), 

el 18 de abril, en donde se le dio cortesía de sala a los magistrados del Tribunal 
Electoral para conocer los detalles y preparativos para las elecciones del próximo 5 
de mayo.  

 
7. El jueves 18 de abril inauguramos la vigésimo primera versión de Expo Vivienda 

Capac en el Panama Convention Center, en compañía de autoridades del sector 
público, gremios del sector empresarial y distinguidos invitados especiales.  
 
El eslogan del evento fue “Conquista tu nuevo espacio” y contó con la participación 
de más de 120 expositores, quienes presentaron un portafolio de 300 proyectos de 
viviendas: casas y apartamentos.  
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Destacamos la participación de 10 bancos que ofrecieron sus productos hipotecarios 
con promociones de feria y plazos de hipotecas de hasta 35 años.  
 

8. Recibimos en cortesía de sala de Junta Directiva el 24 de abril a representantes de 
Isa Intervial, con el fin de que brindaran detalles del proyecto de rehabilitación y 
mantenimiento de la carretera Panamericana Este, que abarca 246 kms de carretera 
desde Las Garzas de Pacora hasta Yaviza. 
 
Explicaron que, cuentan con presencia en siete países y se desarrollan en diferentes 
modelos de negocios entre ellos, energía, telecomunicaciones y vías. 
 
Para esta multinacional, Panamá es un país estratégico, por lo que han priorizado 
proyectos como la interconexión eléctrica con Colombia, la cuarta Línea de 
Transmisión, y Panamericana Este y Oeste.  
 
Por la empresa estuvo presente el Ing. Juan Pablo Buritica, gerente general Ruta del 
Este, Ing. María Loreto Barrera, gerente Técnica Ruta del Este, Ing. Juan Bernardo 
Jaramillo, líder del Proyecto ISA y Lic. Natalia Pineda Betancur, directora de 
Planeación y Negocios Vías ISA. 
 

9. En alusión a la celebración del día Mundial de la Seguridad y Salud Ocupacional que 
se conmemora el 28 de abril, el segundo vicepresidente, Ing. Demetrio Arosemena 
y el Arq. Antonio Docabo, director general, participaron en representación de la 
Capac en un evento organizado por el Suntracs y el Mitradel, a fin de incentivar las 
buenas prácticas de seguridad en las obras o proyectos con el objetivo de 
salvaguardar la integridad de los colaboradores. 
 
La actividad realizada en el proyecto en construcción del Instituto de Salud 
Ocupacional de los Trabajadores de la Caja de Seguro Social (CSS), permitió al Ing. 
Arosemena resaltar los planes que se llevan por parte del gremio. Destacó el 
programa de capacitación mensual, la Escuela Permanente de Seguridad y la Jornada 
de Seguridad que se lleva a cabo de manera anual y es dirigida a los obreros y dueños 
de empresas. 
 
 

Me despido agradeciendo a todos los agremiados la atención prestada a este informe, el cual 
remitiremos a todos ustedes de manera periódica. 
 
 
Ing. Alejandro Ferrer S.  
Presidente de la Capac 
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